



RESPONSABILIDAD SOCIAL



CARRERA PROFESIONAL DE OBSTETRICIA

Escolares | De secundaria participaron masivamente en:

FERIA INFORMATIVA SOBRE SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA EN COLEGIO SAN PEDRO

La educación en salud reproductiva ayuda a mejorar calidad de vida del adolescente.

Mg. Melva Loyola Rodriguez
Docente de la Uladech Católica Chimbote

La Escuela profesional de Obstetricia de la ULADECH Católica llevó a cabo una feria informativa para brindar información sobre temas que competen al cuidado de la salud reproductiva en el colegio San Pedro y dirigido a adolescentes de entre 15 a 17 años de edad de estrato socioeconómico bajo que tiene acceso a los medios de comunicación masiva como el internet, pero con poco acceso a los servicios de salud. La actividad fue cumplida por los 24 estudiantes del sexto ciclo de la carrera profesional de Obstetricia y correspondiente a la asignatura de Salud Reproductiva y Planificación Familiar quienes a su vez reforzaron sus conocimientos de la especialidad.

Se partió del análisis que los adolescentes es la población que tiene menos acceso a los servicios de salud y por ende a no ser beneficiarios de las medidas de promoción y prevención de enfermedades y que la



Tarea cumplida. Estudiantes coadyuvan a una mejor salud reproductiva sexual entre escolares.

Protección responsable

La participación de los adolescentes fue activa durante el desarrollo de la feria, siendo el tema que generó más interés el uso correcto del preservativo como método anticonceptivo y protección de las ITS y VIH/SIDA logrando motivar a los adolescentes en la toma de decisiones responsables y el uso correcto de los métodos anticonceptivos.

información que obtienen son por medios a veces no confiables, generando dudas, controversias y a veces indiferencia con el cuidado de su salud reproductiva.

En la feria informativa se explicó que de los adolescentes sexualmente activos el 80% no usan ningún método anticonceptivo, por tanto, esta población corre el riesgo de cursar un embarazo no deseado o no planificado además del peligro de contraer el VIH/SIDA. Esta cifra es aún más preocupante en las adolescentes sexualmente activas que están unidas o conviven con su pareja.

Y el desconocimiento sobre el VIH hace más vulnerables a las y los adolescentes, sobre todo

considerando lo vulnerables que son de por sí por su poca o ninguna capacidad de decisión en el uso del condón. Los conocimientos sobre medios de prevención del VIH en adolescentes, son en su mayoría insuficientes es así que solamente el 18% de las adolescentes conocen las tres vías de transmisión del VIH.

La participación de los adolescentes fue activa y se logró sensibilizar a 100 adolescentes que cursan el quinto año de secundaria sobre las medidas de prevención para disminuir los embarazos no deseados, el aborto y las infecciones de transmisión sexual. Así como sensibilizarlos a practicar una sexualidad con mínimos riesgos para garantizar una salud reproductiva saludable.

Sugerencias en el servicio de salud

Para mejorar el nivel de conocimientos y actitudes con respecto a la salud sexual y reproductiva así como darle sostenibilidad a este cambio se deben implementar diversas estrategias como: Servicios diferenciados que cuenten con el recurso humano lo suficientemente capacitado para atender las necesidades de las y los adolescentes.

Charla | Ilustrativa se dictó en 3 organizaciones

ESTUDIANTES DE OBSTETRICIA PROMUEVEN ADECUADA NUTRICIÓN INFANTIL

Lic. Vilma Prada Talledo
Docente de la Uladech Católica Chimbote



Apoyo. Madres y padres de familia acogieron charla que pidieron sea constante.

El colegio inicial 1686 ubicado en el pueblo joven David Dasso, de Nuevo Chimbote, el Pronoei Disneylandia de Coishco y pobladores del pueblo joven Miraflores Bajo fueron los beneficiarios del taller sobre una adecuada nutrición infantil llevado a cabo por estudiantes del octavo ciclo de la carrera profesional de Obstetricia.

Por la naturaleza de las organizaciones, los equipos de trabajo decidieron trabajar el tema de la desnutrición infantil, abordando los signos, las causas, el tratamiento y la prevención de este mal, cuya respuesta no resulta costosa, y que de todas maneras, debe ser brindada

oportunamente al niño, para evitar daños en su desarrollo integral. En la organización vecinal trabajaron los temas relacionados con inversión social, los deberes y derechos ciudadanos para ejercer la vigilancia ciudadana, teniendo como objetivo mejorar la vida de la población.

Luego de realizar el taller y compartir momentos agradables con los padres se les aconsejó no emplear los hornos microondas para calentar las comidas por cuanto su uso conlleva a eliminar los nutrientes y enzimas esenciales para la regeneración de los tejidos.

ANGELINOS CONTRIBUYEN A MEJORAR RELACIONES LABORALES EN EMPRESAS

Empresa gráfica y Demuna de Coishco atendieron charla de estudiantes.

Lic. Leonor Díaz Jaimes

Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Personal de la empresa Northgraphip S.A. y también de la defensoría Municipal del Niño y Adolescente del municipio del distrito de Coishco participaron de la charla “Importancia del trabajo en el desarrollo de las personas” dictado por estudiantes del quinto ciclo académico de la escuela profesional de Obstetricia.

Entre ambas entidades que fueron elegidas por los mismos estudiantes atendieron el proyecto de extensión universitaria un total de 26 trabajadores y se llevó a cabo con la finalidad de colaborar en la mejora de las relaciones entre empleador y empleado.

A todos ellos se les brindó la charla en las fechas elegidas por los estudiantes y según lo programado por las empresas con el objetivo de capacitar a los miembros de las organizaciones laborales de la región en la importancia y beneficios que las prácticas laborales tienen en el desarrollo de la organización y sus trabajadores.

Las relaciones laborales tanto a nivel público como privado, no son ajenas al clima de conflicto y protesta que estamos presenciando en nuestro país. Las justas expectativas sociales, compartidas por trabajadores y empresarios, que anhelan lograr una estabilidad política, económica y jurídica, se frustran ante la realidad, trasladándose este desencanto a los propios centros de trabajo.

Esta figura está representada por la llamada “reinstalación obligatoria”, en base a que el Derecho del Trabajo como un conjunto de normas que protege al trabajo debe de igual forma dar derecho al trabajo, pues un punto trascendental para el trabajador es tener certidumbre de que no será despedido de su empleo a menos que dé causa justificada para ello.

Una idea de esta figura laboral es la siguiente: “La estabilidad en el trabajo es un principio que otorga carácter permanente a la relación de trabajo y depende su disolución únicamente de la voluntad del trabajador y sólo



Mensaje. Mejorar las relaciones laborales conlleva un clima de paz y prosperidad.

excepcionalmente de la del patrono, del incumplimiento grave de las obligaciones del trabajador y de circunstancias ajenas a la voluntad de los sujetos de la relación, que hagan imposible su continuación”.

Al término de la actividad tanto beneficiarios como los estudiantes quedaron satisfechos de la misma pues se experimentó un

Firme compromiso estudiantil

Es importante resaltar la actitud de nuestros estudiantes comprometidos durante su formación profesional en este trabajo de gran trascendencia que por supuesto va a repercutir en el futuro trabajo profesional de nuestros estudiantes, y sobre todo de la población que es la beneficiaria de todo este trabajo.

intercambio de conocimientos y vivencias que a los jóvenes universitarios enriqueció su formación profesional.

Estudiantes | Dictan charla en Hospital Regional y posta de salud.

IMPORTANCIA DE LA ÉTICA EN EL PROFESIONAL DE SALUD PARA UNA BUENA ATENCIÓN

Lic. Geiner Mariños Pereda
Docente de la Uladech Católica Chimbote

El Puesto de Salud del pueblo joven La Florida y el hospital Regional "Eleazar Guzmán Barrón", de Nuevo Chimbote, fueron los escenarios donde 15 estudiantes de la escuela profesional de obstetricia, organizados en dos grupos de trabajo, realizaron talleres denominados "Conducta ética del profesional que atiende la salud sexual y reproductiva" con el fin de difundir el contenido del Código del obstetra, de modo que los servidores de los nosocomios puedan mejorar su atención a los usuarios.

De este modo se buscó contribuir a concientizar a 20 servidores públicos sobre la importancia de respetar el código de ética del obstetra.

La atención en salud es una actividad científica, social e histórica que necesita a la bioética para impregnar de calidad y sentido la actividad de los profesionales de salud de modo que permitan que todo paciente o usuario de los distintos nosocomios o centros de salud puedan contribuir a desarrollar las potencialidades de ser humano; sin embargo

son frecuentes las quejas de los usuarios de los hospitales por la mala atención que reciben del personal de salud.

Los asistentes a la charla agradecieron de todo corazón a nuestros estudiantes de Obstetricia por su compromiso en extender sus conocimientos académicos en la búsqueda de soluciones a la problemática que enfrenta nuestro



a sociedad.

Difusión. Una correcta atención del personal de salud fue objetivo de charla.

Socias. De "Ciudad de Dios" fueron capacitadas en emprendimiento

ESTUDIANTES CUMPLEN COMPROMISO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL

Mg. Pedro Juarez Suyón
Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Estudiantes de la escuela profesional de Obstetricia del séptimo ciclo de estudios se desplazaron hasta la comunidad de "Ciudad de Dios" donde brindaron una charla a un grupo de 14 madres de familia beneficiarias del comité del vaso de leche "Niños de

leche aceptaron el apoyo y gustosamente participaron de este proyecto que es el compromiso de responsabilidad social que asume Uladech Católica en nuestra ciudad como una forma de contribuir al desarrollo de las diferentes



Luchito" orientada a motivar sus capacidades de emprendimiento en beneficio de la organización y servir como ejemplo para otras organizaciones de la ciudad.

Esta actividad de extensión universitaria se desarrolló después de haber aplicado una encuesta donde diagnosticaron que a los responsables de la organización les falta adquirir la capacidad de ser líderes y utilizar el emprendimiento como vía para mejorar su trabajo.

Las responsables del vaso de

Angelinos. Cumplen cabalidad compromiso social en la comunidad.

organizaciones y comunidades más necesitadas.

Las motivadas madres de familia participaron activamente formulando numerosas interrogantes que fueron absueltas a su satisfacción.

Indecopi. Es la institución donde el consumidor puede formular su reclamo.

ESCOLARES DE COLEGIO "SAN PEDRO" FUERON ILUSTRADOS SOBRE PUBLICIDAD ENGAÑOSA

Lic. Luis Neciosup Mendoza
Docente de la ULADECH Católica Chimbote

La Uladech Católica continúa perseverante en su lucha indismutable contra la indiferencia en los temas de responsabilidad social, tanto en empresas particulares como públicas, y en tal sentido 26 estudiantes de la carrera profesional de Obstetricia del tercer ciclo desarrollaron la charla sobre Publicidad Engañosa dirigido a 20 escolares del quinto año de secundaria del emblemático colegio San Pedro.

Los participantes al taller atendieron la charla y reflexionaron sobre temas relacionados a la Publicidad Engañosa para educar en el consumo responsable desde la óptica de

los derechos y deberes del consumidor. Los temas desarrollados dentro del proyecto fueron: cómo hacer un reclamo ante el Indecopi y cómo hacer frente a la misma publicidad mentirosa.

De este modo Uladech Católica mediante la Coordinación de Responsabilidad Social impulsa su tarea de ilustrar a las personas dentro de sus organizaciones a través de charlas y/o talleres concernientes al consumo responsable que no es otra cosa que saber adquirir un bien o servicio realmente de calidad.



Foto: Las jóvenes universitarias de Uladech Católica educaron sobre consumo responsable en colegio San Pedro.

La ética empresarial | Debe imponerse a la angurria de ganar desmedidamente

ULADECH CATÓLICA DIFUNDE LA IMPORTANCIA DEL CÓDIGO DE ÉTICA EN LAS ORGANIZACIONES

Estudiantes de obstetricia motivan un cambio en la relación empresa-usuario

Lic. Geiner Mariños Pereda
Docente de la Uladech Católica Chimbote

Partiendo de un desplazamiento mundo empresarial rentabilidad sin considerar al cliente a quien hay que exprimirlo para ganar, estudiantes del cuarto ciclo de la carrera profesional de Obstetricia realizaron talleres denominados "El código de ética en una gobernanza eficaz" con la finalidad de motivar un cambio en la mentalidad empresarial partiendo desde los derechos del consumidor.

Esta actividad realizada en el marco de la asignatura Gobernanza de las organizaciones se cumplió en el comité Vaso de leche "Regalo de Dios" y en la institución educativa privada San Pedro logrando la participación de 30 beneficiarios, entre hombres y mujeres. La realidad es que actualmente vivimos en un mundo donde la carrera por el resultado a corto plazo impone alcanzar al cierre de un préstamo u operación hipotecaria

Los cinco valores básicos

Si nos basamos en que el capital humano es uno de los mayores activos empresariales, si no el mayor, y tomamos conciencia que estas personas valen por sí mismas, que no se les puede tratar como un medio sino como un fin, habremos dado el primer paso para fundamentar éticamente las instituciones según los cinco valores básicos: igualdad, libertad, diálogo, respeto y solidaridad estará mejor preparada para el futuro.

que es lo que otorga mayor comisión sin considerar si el cliente realmente tiene la capacidad de pago requerida.

Sobre los ejemplos planteados varios de los participantes dijeron haber testimoniado que amigos y

análisis sobre el de la ética y los valores en el para privilegiar la

vecinos han resultado ser inescrupulosos trabajadores terminado por perder

víctimas de bancarios y han suscasas.



Felicitados. Estudiantes de Uladech Católica quedaron motivados a seguir impulsando el rescate de los valores y ética.

En las tratativas bancarias o comerciales engañar al cliente se vuelve parte de la negociación exagerando en sus ofertas con un producto sin calidad, donde hay vendedores que prometen lo que sea para alcanzar sus metas y en consecuencia sus bonos. Esto nos hace preguntarnos y reflexionar ¿qué pasó con la ética?, ¿dónde están los valores?, ¿Dónde está la ética

empresarial?.

A través de la ética se puede acabar con prácticas corruptas que destruyen valor y dañan la economía y la sociedad, si ponderamos más la cultura organizacional, con valores comunes (más que códigos o reglas) que sirvan como sendero de los individuos que conforman las

Para tener en cuenta

El significado de la ética empresarial está representado en su mayoría en la actitud y los valores de las personas que la conforman, lógicamente direccionados éstos por los valores que la misma señala como sus patrones de conducta, descritos en el código de ética.

organizaciones podríamos dar mayores componentes éticos a una empresa.

Los estudiantes quedaron motivados por las charlas brindadas pues los beneficiarios de las mismas los felicitaron por ser agentes del cambio de mentalidad y actitud además de felicitar a Uladech Católica de Chimbote por involucrarlos en la sociedad con temas importantes para el sostenimiento de la democracia.

ESTUDIANTES | Dictaron charla a gestantes en San Juan

LA VINCULACIÓN PRE NATAL: CLAVE PARA TENER NIÑOS AFECTUOSOS Y ASERTIVOS

Leerle libros al bebé brinda la oportunidad de transmitirle cultura desde el vientre.

Mg. Carmen R. Aguirre Espinoza
Docente de la Uladech Católica Chimbote

Con la finalidad que las futuras madres interactúen con sus bebés desde que estos están en su vientre como una forma de fomentar su actividad cerebral y receptoras sensoriales, un grupo de 15 madres gestantes fueron capacitadas en estimulación temprana por quince estudiantes de la carrera profesional de obstetricia.

Los estudiantes del séptimo ciclo llevaron a cabo un total de ocho talleres para las madres gestantes cuyas edades oscilaban entre los 18 a los 36 años que presentaban una edad gestacional de ente 16 a 30 semanas ocho de las cuales por primera vez iban a tener hijo y siete de ellas eran multigestas, es decir han tenido varios embarazos.

Los talleres se dictaron en el pueblo joven San Juan donde residen las beneficiarias de las charlas que se dictaron en el marco de las asignaturas de Psicoprofilaxis Obstétrica y Estimulación Prenatal - cuyo eje transversal es la Responsabilidad Social.

Esta actividad de extensión universitaria se denominó "Captación y capacitación de gestantes para la educación del embarazo, parto, puerperio y estimulación prenatal en Chimbote", que tiene como uno de sus objetivos favorecer la vinculación de la madre, el padre, la familia con el Niño por Nacer y es precisamente este concepto que las mujeres gestantes interiorizaron por la preocupación de tener hijos sanos y desarrollados desde antes de nacer.

La ejecución de los talleres no solo permitió fortalecer las capacidades de los estudiantes sino que contribuyó a que las gestantes y sus familiares interioricen que es importante vincularse con el bebé, aun desde la vida intrauterina.



Foto: En preparación. Gestantes fueron preparadas de forma didáctica en estimulación temprana.

El vínculo se da desde antes del nacimiento, teniendo en cuenta que el bebé desde el primer momento está rodeado por su madre, por sus sensaciones y por los ruidos que a ella le afectan. El niño por nacer, empieza a reconocerse con su madre y esta relación se fortalece después del nacimiento. Si bien este vínculo, que es el lazo afectivo fuerte y duradero que establece el niño con la figura de apego, es principalmente entre la madre y el recién nacido, el padre y todos los miembros de la familia pueden entrar en este círculo.

Los cinco sentidos de los bebés y sus respectivos órganos se forman a lo largo del embarazo y desde el momento en que se desarrollan, puede utilizarlos para comunicarse con su mundo exterior y la primera persona es la madre.

Se logró que el 100% de las gestantes participen en todos los talleres y se sientan unidas a su bebé.

Importancia de la vinculación pre natal

Los padres que se vinculan con el bebé antes de su nacimiento haciéndolo sentir querido, deseado y esperado ayudan a que sea un niño/a con una gran capacidad para expresar afecto, para brindar amor, para responder a las caricias, para desenvolverse bien socialmente y adaptarse al medio donde se desarrolla.

FILM. De conciencia enseña a ser estudiantes y profesionales verdaderos.

CINE FORO MOTIVA A ESTUDIANTES A BUSCAR LA EXCELENCIA PROFESIONAL

Mg. Juana Montero Pereda.
Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Estudiantes de las carreras profesionales de Administración, Administración Turística, Derecho, Obstetricia y Psicología participaron el cine fórum con la película "Los tres idiotas" como proyecto de responsabilidad social con la finalidad de valorar la educación universitaria impartida en Uladech Católica, reconociendo que los retos del siglo XXI nos llevan hacia una educación sensible a los cambios tecnológicos, a los sistemas de información y de acceso al conocimiento.

El filme realizado en la India, con nombre aparentemente jocoso y sin ningún provecho; seleccionado por el enorme contenido de vida a nivel personal, psicológico y pedagógico que posee; enseña a los estudiantes a ser amigos, perseguir sueños y mediante el razonar, argumentar y defender ideas, lograr metas, olvidando la memoria y el autoritarismo. Esta película es muy buena, tiene frases premonitorias que calan en todos los asistentes: Busca la Excelencia y el Éxito te Seguirá. Todo Está Bien. Que tu pasión sea tu profesión y tu trabajo tu Diversión.

Con este método de enseñanza se explicó que no se puede enseñar a jóvenes del siglo XXI, con programas y estrategias del siglo XX, la educación es un derecho humano.

Fue un total de 840 personas entre estudiantes e invitados, quienes terminaron aplaudiendo y de pie la película a la vez que mereció un agradecimiento especial la Mg. Bulili Álvarez Cueva, especialista en Lengua y Literatura con su participación como ponente experta.

La producción cinematográfica fue sumamente tierna y motivadora e influye directamente en la formación personal y profesional de los estudiantes, evidenciando y valorando el derecho a una educación de calidad y mejora continua en busca siempre del bien común, tal y como lo prescribe la ULADECH Católica.

Los comentarios a la película Tres Idiotas ayudó mucho a los estudiantes en su formación personal, pues enseñó en ir en busca de nuestros sueños, aspiraciones, anhelos que sin duda siempre encontraremos barreras en el camino pero nuestra fuerza radica en poder levantarnos aprender de ellas y seguir adelante.

Es necesario repetir el proyecto porque fue muy provechoso y logramos aprender valores, virtudes y objetivos que cada día debemos trazarnos como futuros

Profesionales, dijeron los estudiantes al término de la actividad.



Auditorio lleno. Masiva fue la asistencia de estudiantes en proyección de película que versó sobre los valores.

PROYECTOS RESPONSABILIDAD SOCIAL



CAMPAÑA DE RECICLAJE

JUNIO

NOVIEMBRE

DIA DE LA
RESPONSABILIDAD

OCTUBRE



JORNADA DE
RESPONSABILIDAD
SOCIAL



DICIEMBRE